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КХЛ как организация 
 

Александр Крылов: "КХЛ должна быть особой "конфеткой", она как Цирк 
дю Солей" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров " Авангарда " Александр Крылов рассказал, в 
каком направлении нужно развивать Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) и 
стоит ли ждать в ближайшее время представителей других стран.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Все легионеры в клубах КХЛ. Западная конференция (Чемпионат.com) 
В некоторых командах еще остались вакантные места для иностранцев. 

перейти к статье 

Билл и Курбан ушли. Что дальше? Топ-50 влиятельных людей мира 
спорта в Татарстане (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Пересменка в "Ак Барсе", кризис в "Рубине", сбой в "Динамо-Казань", разгон лыж, 
плавания и бега - тренды сезона в лицах. 

перейти к статье 

Чем закончится конфликт "Салавата Юлаева" с защитником Сергеевым 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Игрок отказывается от нового контракта. 

перейти к статье 

Московское "Динамо" утвердило план предсезонной подготовки 
(Чемпионат.com) 
Руководство и тренерский штаб московского "Динамо" утвердили план 
предсезонной подготовки команды к сезону-2019/20. 

перейти к статье 

Назаревич: дважды предлагали оформить белорусское гражданство, но я 
отказался (Чемпионат.com) 
Защитник "Сочи" Илья Назаревич признался, что ранее дважды получал 
предложение сменить гражданство на белорусское. 

перейти к статье 

Грабовский: задевает, что в российской прессе пишут негатив о 
белорусском хоккее (Чемпионат.com) 
Тренер минского "Динамо" Михаил Грабовский объяснил, почему принял 
решение работать в клубе. 

перейти к статье 

Шустр - о переезде из НХЛ в КХЛ: "Это большой вызов для меня" 
(Sport24.ru) 



 

 

Защитник Андрей Шустр прокомментировал свой переход в "Куньлунь Ред Стар". 
28-летний чех минувший сезон провел в НХЛ в составе "Анахайма". 

перейти к статье 

Станислав Кацуба: "Задача "Амура" понятна - выходить в плей-офф и 
радовать Край" (Russia-hockey.ru) 
28-летний форвард "Амура", недавно подписавший с родным клубом 
двусторонний контракт на два года, стал гостем Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Обзор дня: В чьей жести больше правды: канадской о России или 
российской о Канаде? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Браться за "Динамо" в середине сезона - провальный вариант". Судья 
Сидоренко - об отце, Захарове и симулянтах КХЛ (By.tribuna.com/tribuna) 
Тарас Щирый поговорил с лучшим белорусским хоккейным арбитром.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Знарок и символ "Динамо" снова вместе. Топ трансферов недели 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru- о главных переходах минувшей недели. 

перейти к статье 

Бывший защитник СКА Херсли перейдет в "Спартак" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", шведский защитник Патрик Херсли 
выступавший за СКА, подпишет контракт со "Спартаком". 

перейти к статье 

"Трактор" расторг контракт с голкипером Суднициным (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Трактор" и голкипер Александр Судницин прекратили 
сотрудничество по обоюдному согласию сторон, сообщается на официальном 
сайте команды. 

перейти к статье 

Словацкий форвард Бакош продолжит карьеру в "Адмирале" (Р-Спорт) 
Словацкий нападающий Мартин Бакош подписал контракт с владивостокским 
"Адмиралом", сообщается на официальном сайте клуба КХЛ. 

перейти к статье 

Состав клуба КХЛ "Адмирал" пополнился двумя чемпионами ВХЛ (ТАСС) 
Состав команды пополнили Олег Ломако и Руслан Ибатуллин. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Алексей Морозов будет переизбран на пост управляющего директора МХЛ 
(ТАСС) 
Заседание правления лиги пройдет 19 июня. 

перейти к статье 

Карлин перешел в "Трактор", Сохатский вернулся в Уфу (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба МХЛ о наиболее заметных трансферах выпускников в 
Континентальной хоккейной лиге и изменениях в составах молодежных команд.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: "Коновалов давно считался нашим будущим, а после вызова в 
сборную стал и настоящим" (Sport24.ru) 
Президент ФХР Владислав Третьяк прокомментировал попадание голкипера 
ярославского "Локомотива" Ильи Коновалова в число лидеров рейтинга драфта 
от скаутского бюро НХЛ. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Павел Колобков: "Надеемся в ближайшие два года построить дворец 
спорта в Нижнем Новгороде" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Министр спорта РФ Павел Колобков заявил, что в ближайшие два года в Нижнем 
Новгороде должна быть построена новая хоккейная арена.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
В Крыму создадут клуб ВХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Журналист Владимир Дехтярев сообщил, что в Крыму создадут хоккейную 
команду. 

перейти к статье 

Бывший нападающий клуба КХЛ "Металлург" Коварж подписал контракт 
со швейцарским "Цугом" (ТАСС) 
Соглашение с 29-летним форвардом рассчитано на один год. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Крылов: "КХЛ должна быть особой "конфеткой", она как Цирк 
дю Солей" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июня 2019) 
Председатель совета директоров " Авангарда " Александр Крылов рассказал, в 
каком направлении нужно развивать Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) и 
стоит ли ждать в ближайшее время представителей других стран. 
 - Надо разграничить бизнес и развитие хоккея как национального вида спорта. 
Если вершиной развития отечественного хоккея является чемпионат России, то 
им может быть ВХЛ. КХЛ должна быть особой "конфеткой". КХЛ - это как Цирк дю 
Солей. - Лига должна гастролировать в различных местах, вовлекать детей в 
этот спорт, там должны играть сильнейшие и лучшие. Чем больше регионов 
будет в этом участвовать - тем лучше. Пусть там будут и Скандинавия, и 
Центральная Европа, и Западная. Это только пойдет на пользу развитию этого 
своеобразного цирка. Это должен быть бизнес-проект, - заявил Крылов.  
В прошедшем сезоне "Авангард" дошел до финала Кубка Гагарина, где в четырех 
матчах уступил ЦСКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1036813_Aleksandr_Krylov_KKhL_dolzhn
a_byt_osoboj_konfetkoj_ona_kak_Cirk_du_Solej 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Все легионеры в клубах КХЛ. Западная конференция (Чемпионат.com,   
Москва, 18 июня 2019) 
В некоторых командах еще остались вакантные места для иностранцев. 
Трансферная кампания в Континентальной лиге продолжается. Руководители 
клубов активно работают в том числе на рынке легионеров, подыскивая для 
своих команд приемлемые варианты. Рассказываем, кто и как укрепился 
иностранными хоккеистами в Западной конференции. Речь исключительно об 
игроках, официально находящихся на контрактах. 
ЦСКА 
в. Ларс Юханссон, з. Клас Дальбек, з. Мэт Робинсон, н. Линден Вей  
В составе чемпиона практически никаких изменений. Из прежних легионеров не 
будет в команде только форварда Грега Скотта, его место должен занять чех 
Иржи Секач, права на которого перешли в ЦСКА из "Ак Барса". До официального 
объявления Секача осталось недолго, осталось уладить формальности с 
проведением хоккеиста по базе КХЛ. 
СКА 
в. Магнус Хелльберг, з. Лукас Бенгтссон, н. Йоонас Кемппайнен, н. Йори Лехтеря, 
з. Давид Рундблад, н. Ярно Коскиранта  
В СКА сейчас шесть иностранных хоккеистов на контрактах. Это исключительно 
финны и шведы. Из новичков появились защитник Бангтссон, форварды Лехтеря 
и Кемппайнен. Возможно, с кем-то из лишних легионеров в Питере расстанутся, 
однако, учитывая проблемы "армейцев" с составом из-за ушедших хоккеистов, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1036813_Aleksandr_Krylov_KKhL_dolzhna_byt_osoboj_konfetkoj_ona_kak_Cirk_du_Solej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1036813_Aleksandr_Krylov_KKhL_dolzhna_byt_osoboj_konfetkoj_ona_kak_Cirk_du_Solej
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1036813_Aleksandr_Krylov_KKhL_dolzhna_byt_osoboj_konfetkoj_ona_kak_Cirk_du_Solej
https://allhockey.ru/news/show/357442-Krylov_rasskazal_o_selekcii_i_novoj_arene_Avangarda
https://www.sports.ru/hockey/1075555396.html


 

 

есть вариант, при котором один иностранец просто не будет попадать в заявку 
на матч. Да и травмы нельзя исключать. 
"Локомотив" 
н. Стефан Да Коста, н. Антон Ландер, н. Стаффан Кронвалль, з. Якуб Накладал  
Еще одно вакантное место для иностранца есть в "Локомотиве". Пришли два 
сильных центра - Да Коста и Ландер, остались защитники Кронвалль и Накладал. 
Посмотрим, кого еще позовут в Ярославль работать под руководством нового 
главного тренера Крэйга Мактавиша. Кстати, пока в "Локомотиве" ни одного 
североамериканца-легионера. 
Антон Ландер 
"Йокерит" 
в. Янис Калниньш, з. Алекс Грант, з. Виктор Лев, н. Никлас Йенсен, н. Стив Мозес, 
н. Джон Норман, н. Брайан О'Нилл, н. Петер Регин, з. Оливер Лауридсен  
У "Йокерита" руки не связаны лимитом на легионеров, поэтому команда из 
Хельсинки может позволить себе более пяти иностранцев. И это, кстати, не 
помешало финнам выиграть чемпионат мира. В "Йокерите" три датчанина, есть 
американцы, канадский защитник Грант. "Джокеры" как были, так и будут одним 
из лидеров Западной конференции. Сейчас же финны возглавляют общий 
рейтинг КХЛ. 
"Динамо" (Москва) 
н. Андре Петерссон, з. Юусо Хиетанен, н. Микс Индрашис  
Серьезная перестройка в московском "Динамо". Остались в команде финский 
защитник Хиетанен и латвийский нападающий Индрашис. Новичок пока только 
один - шведский нападающий Петерссон. Но и три легионера - уже хорошо, 
учитывая тот факт, что до сих пор неясен состав тренерского штаба команды на 
следующий сезон. Нет сомнений, что "Динамо" еще усилится. 
ХК "Сочи" 
з. Симон Бертильссон, з. Морган Эллис, н. Мальте Стремвалль, н. Шон Коллинз, 
н. Роберт Росен  
Сочинцы решили сохранить двух ведущих иностранных форвардов - Шона 
Коллинза и Роберта Росена, а вот Эрик О'Делл перебрался в Магнитогорск. Зато 
южане пополнили состав защитниками Бертильссоном и Эллисом, а также 
форвардом Стремваллем. Команда Сергея Зубова будет претендовать на выход 
в плей-офф, легионеры у "леопардов" практически всегда сильные. 
"Спартак" 
в. Юлиус Гудачек, н. Мартиньш Карсумс, н. Каспарс Даугавиньш, н. Робин Ганзл  
"Спартак" еще не подписал ни одного нового легионера, все четверо - Гудачек, 
Карсумс, Даугавиньш и Ганзл - выступали за красно-белых и в прошлом сезоне. 
Покинул состав москвичей канадец Бен Максвелл, на его место ищут нового 
человека. Все кандидатуры согласовываются с Олегом Знарком, поэтому 
никаких спешных сделок москвичи не проводят. 
"Витязь" 
з. Якуб Ержабек, з. Вилле Лаюнен, н. Пекка Йормакка, н. Йоонас Няттинен, н. 
Миро Аалтонен  
Практически всю легионерскую линию "Витязя" будут составлять финны. 
Выделяется лишь чешский защитник Ержабек, вернувшийся в Подольск из 
Северной Америки. Аалтонен давно стал в "Витязе" своим человеком, Няттинен 
провел хороший сезон в "Нефтехимике", Лаюнен играл в "Куньлуне", Йормакка - 
в "Йокерите". "Витязь" усилился очень добротно. 
Якуб Ержабек 
"Динамо" (Рига) 
з. Бенджамин Маршалл, н. Якоб Берглунд, н. Давид Улльстрем  



 

 

Рига лишилась своего самого медийного легионера - канадского защитника 
Мэтью Майоне. Нет контракта и у отлично себя проявившего нападающего 
Линуса Виделля. Вернулся в КХЛ шведский нападающий Давид Улльстрем, 
интересно будет понаблюдать за защитником Маршаллом и нападающим 
Берглундом. В Риге, как и в "Йокерите", нет лимита на легионеров, поэтому 
руководство команды может заниматься комплектованием так, как посчитает 
нужным. 
"Северсталь" 
з. Либор Шулак  
Селекционная политика "Северстали" - это всегда что-то необычное и 
захватывающее. В Череповце могут сменить едва ли не весь состав, что мы уже 
видели в прошлом сезоне после мены руководства клуба. С легионерами в 
команде Андрея Разина особой определенности нет - сейчас на контракте только 
защитник Либор Шулак, выступавший в АХЛ. Но время для усиления состава у 
"сталеваров" еще есть. 
"Динамо" (Минск) 
-  
Хуже всего обстоит ситуация в минском "Динамо". Ограниченно свободными 
агентами являются Пулккинен и Хауден, но новых контрактов с "зубрами" они не 
подписывают. Непонятно, как и кем минчане собираются играть в сезоне-
2019/20. Похоже, о выходе в плей-офф придется только мечтать. Не поможет 
даже канадский тренер Крэйг Вудкрофт, снова возглавивший команду из столицы 
Беларуси. На сей раз в тандеме с известным белорусом Михаилом Грабовским. 
"Торпедо" 
в. Андерс Линдбек, з. Чарлз Геноуэй, н. Джордан Шредер  
В Нижнем Новгороде, вернувшимся в Западную конференцию, продолжают 
работать на трансферном рынке. Из иностранцев официально на контрактах три 
человека: Линдбек, Геноуэй и Шредер. Шведского голкипера взяли на замену 
Станиславу Галимову, перешедшему в магнитогорский "Металлург". "Торпедо" 
ограничено в финансах, но укреплять состав все же получается. Конкуренция на 
Западе будет высокой, а числиться в аутсайдерах волжане явно не хотят.  

https://www.championat.com/hockey/article-3783753-vse-inostrannye-hokkeisty-v-
klubah-khl-zapadnaja-konferencija-sezon-201920.html 

К заголовкам сообщений 

Билл и Курбан ушли. Что дальше? Топ-50 влиятельных людей мира 
спорта в Татарстане (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 июня 
2019) 
Пересменка в "Ак Барсе", кризис в "Рубине", сбой в "Динамо-Казань", разгон лыж, 
плавания и бега - тренды сезона в лицах 
Спортивный сезон завершен. Июнь - традиционное время отпусков, причем 
почти во всех видах спорта, вне зависимости от того, летние они или зимние. По 
традиции спортивная редакция "БИЗНЕС Online" фиксирует, с каким багажом 
клубы, федерации и отдельные функционеры подошли к очередному рубежу. 
Лишившись двух тренеров-легенд, спортивный Татарстан тем не менее 
продолжает жить надеждами. 
ИСТОРИЧЕСКИЙ ГОД 
Минувший спортивный сезон получился переломным для республики. С 2002 
года был всего лишь полугодовой перерыв (в самом начале 2013-го), когда в 
Казани не работал кто-то из пары Курбан Бердыев - Зинэтула Билялетдинов. Они 
вместе и каждый по отдельности были символами стабильности. Но рано или 
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поздно даже самым привычным вещам наступает пора уступить место чему-то 
новому. Непривычна и неудача волейбольного "Зенита". Парадокс команды 
заключается в ее суперуспешности. Владимир Алекно громил любого соперника 
вне зависимости от турнира. К победам привыкли и стали считать их чем-то 
обыденным. Потому второе место в чемпионате России и поражение в финале 
Лиги чемпионов публика и клубные покровители приняли с негодованием. Тем 
не менее позиции Алекно незыблемы. За спинами клубов-гигантов также 
происходит много интересного и важного. Набирают популярность массовые 
виды спорта. Бассейны по всему Татарстану (всего в республики их больше 50, 
не считая тех, что в фитнес-клубах) полны воды и посетителей. Растет число 
бегунов-любителей, почти в каждом районе Татарстана есть освещенная 
лыжная трасса. В рейтинге самых влиятельных людей татарстанского спорта мы 
называем тех персон, которые стоят за этими глобальными переменами. 
Традиционно из нашего рейтинга исключены первые лица республики - 
президент Рустам Минниханов, председатель Госсовета Фарид Мухаметшин и 
премьер-министр Алексей Песошин. 
1. НАИЛЬ МАГАНОВ 
Наиль Маганов, гендиректор ПАО "Татнефть", президент ХК "Ак Барс", второй 
год подряд возглавляет наш рейтинг, хотя клуб и не смог сохранить у себя Кубок 
Гагарина. Тем не менее неудача только подтолкнула процесс глубокой 
перестройки всего хоккейного хозяйства. И Маганов крепко держит в своих руках 
рычаги управления. Он убедил президента Минниханова в том, что следующим 
тренером "Ак Барса" должен стать Дмитрий Квартальнов (36), и это продуманный 
выбор. Маганов хочет, чтобы под руководством нового тренера клуб сделал 
ставку на своих воспитанников и развивал всю систему. Ранее Квартальнов 
возглавлял "Локомотив", который в минувшем сезоне побил рекорд КХЛ, став 
самой молодой командой лиги (средний возраст составлял 24 года). Этот курс, 
разумеется, не отменяет усиления отдельными звездами - без качественной 
селекции ни одна команда не может побеждать. Но, пожалуй, главное, что 
привнес Маганов, - это курс на коммерческую эффективность клуба. И дело не в 
зарабатывании денег - их у "Татнефти" хватает. Главное - ХК должен опираться 
в первую очередь на широкие массы болельщиков, не уповая только на 
спонсора. Ну и конечно, разумно тратить. Заметно, как меняется подход к 
маркетингу и работе с имиджем. Недаром КХЛ по итогам сезона признала, что в 
"Ак Барсе" лучшие пресс-служба, маркетинговый отдел и работа в соцсетях 
среди всех команд лиги. В итоге даже обидное поражение и уход главного 
тренера, кажется, только укрепили любовь болельщиков к клубу. "Ак Барс" не 
сбежал в отпуск, а, напротив, пошел к своему болельщику через многочисленные 
акции. Хоккеисты сели за руль "Яндекс.Такси", Данис Зарипов съездил на 
мастер-класс в Заинск и Альметьевск, команда провела товарищеский матч в 
Набережных Челнах, а в ближайшее воскресенье ждет своих фанатов на 
Сабантуе в Казани. В ХК наконец-то стали понимать, что "Ак Барс" должен стать 
народной командой - такую задачу ставил Маганов с первых дней своего прихода 
в клуб. Учитывая, что футбольный "Рубин" в последние годы сильно штормит, 
сейчас для этого как никогда удобный момент. 
"АК БАРС": В ЭТО НИКТО НЕ ВЕРИЛ, НО БИЛЛ УШЕЛ 
Теперь расскажем о том, что произошло в спортивной сфере в целом. Если 
прошлые обзоры мы начинали с футбола, то теперь главным видом спорта в 
Татарстане становится хоккей. Лучшие годы "Рубина", кажется, ушли 
безвозвратно, а "Ак Барс" остается настоящей гордостью и жемчужиной 
республики. Ключевое событие в хоккее - уход Билялетдинова (41) с поста 
главного тренера "Ак Барса". В общей сложности специалист возглавлял 



 

 

команду 12 лет (с перерывом на три года работы со сборной России с 2011-го по 
2014-й). Разговоры о возможном уходе Билла возникали многократно, но 
казанский клуб всегда был самым консервативным в КХЛ. В Казани свято верили 
в Билялетдинова. На фоне успеха 2018 года не стали ничего менять, следующий 
сезон команда с треском провалила - уже в первом раунде плей-офф "Ак Барс" 
был разгромлен "Авангардом" (0-4). 
Отрицать необходимость реформ было уже невозможно. Очевидно, что это 
понял и сам Билялетдинов. Тренер попросил отпустить его. С первого раза 
отставку не приняли, дав еще пару недель на раздумье, но Билл был 
непоколебим и остался при своем решении - он уходит. Пожалуй, лучше всех 
сумел объяснить мотивы тренера Зарипов (18) в недавнем интервью для 
"БИЗНЕС Online": "Я много думал, почему Зинэтула Хайдярович решил уйти из 
"Ак Барса". Мне кажется, что он тоже уже осознал, что ничего нового, ничего 
современного он не может внести в этот раритетный автомобиль, который сам 
создал. Жизнь не стоит на месте и требует обновлений. На протяжении 14 лет, в 
принципе, ХК не менялся. "Ак Барс", из которого я уходил в 2013 году и в который 
вернулся, - один и тот же клуб. Даже на базе обои те же". 
Самое важное в этой истории - стороны смогли расстаться полюбовно. Чаще 
всего в нашем спорте происходит наоборот. Теперь у "Ак Барса" новый главный 
тренер - в начале мая клуб подписал двухлетний контракт с Квартальновым. 
Билялетдинов все-таки остается в нашем рейтинге влиятельности. Его наследие 
какое-то время будет довлеть над Квартальновым. Понятно также, что с 
Квадрата будут снимать мерку по Биллу. Одним из проводников реформ в клубе 
должен быть генеральный менеджер Рафик Якубов (11). Его позиции сильно 
укрепились, вокруг себя Якубов создал скаутский отдел, готовится перестройка 
аналитической службы. С Квартальновым они на одной волне - вместе с 
тренером обсуждаются все трансферы и варианты развития команды. 
Удивительно, но Билялетдинов, который так яро просил найти в клуб 
генерального менеджера, не сумел построить рабочих отношений с Якубовым. 
Бывало, тренер заявлял, что не видит игрока в составе, и просил искать 
варианты обмена, а затем, когда сделка уже состоялась, вдруг начинал упрекать 
менеджеров в том, что отпустили хоккеиста в другой клуб. Или же, наоборот, 
требовал оставить в команде игроков, которые вскоре теряли место в составе 
или просто не подходили по уровню "Ак Барсу", например Рафаэля Батыршина 
или Андрея Попова. Только твердая позиция Якубова не позволила обменять из 
"Ак Барса" собственного воспитанника Артема Михеева. Билл в конце августа 
прошлого года сказал, что ему этот игрок не нужен и пора искать ему новую 
команду, но менеджеры отказались. Во время же очередной эпидемии травм в 
клубе молодого игрока поставили в состав, он воспользовался шансом, став 
открытием сезона. Михеев - один из немногих, кто показал прогресс и кого нельзя 
упрекнуть за неудачу в чемпионате. 
На фоне роста влияния генменеджера свои позиции чуть сдал директор клуба 
Шамил Хуснутдинов (22). Ранее он мог наложить вето почти на любой переход и 
даже сам подыскать новичка. Сейчас подобных полномочий нет, хотя в 
переговорах на финальном этапе сделки он участие принимает, все-таки 
подпись под контрактами его. Но в целом Хуснутдинову поручено больше 
внимания уделить маркетингу и хозяйственной части, на проблемы в которой 
также намекал Зарипов и о чем открыто говорил защитник-ветеран Андрей 
Марков. Клуб уже отказался от целого ряда игроков, которые откровенно не тянут 
и не способны выдерживать суперинтенсивный хоккей Квартального. Из 
ветеранов оставили лишь уже упомянутого Зарипова. На днях с ним продлили 
контракт на один сезон. Легендарный форвард станет капитаном команды, а 



 

 

Квартальнов уже не раз говорил, что будет активно использовать опытного 
игрока и найдет его талантам лучшее применение. 
ЧТО ТАМ В ХОККЕЙНОМ НИЖНЕКАМСКЕ? 
ХК "Нефтехимик" - это такой типичный спортивный актив ТАИФа. Деньги вроде 
бы есть, но больших побед и реальных амбиций у клуба нет, никто этого не 
требует. Команда благодаря усилиям директора клуба Раиля Якупова (39) 
пыталась меняться и становилась современной. Появился акцент на 
маркетинговой работе; ребрендинг 2018 года, который многие не оценили, на 
деле дал клубу много полезного. У "Нефтехимика" появилось лицо, резко 
выросли продажи атрибутики. Якупова в клубе теперь нет, с ним не продлили 
контракт по причинам, известным лишь казанским боссам ТАИФа. Президент 
клуба Азат Бикмурзин (21) хотел оставить Якупова в "Нефтехимике", но не сумел 
повлиять на решение. Клуб проводит интересную селекцию, мальчиком для 
битья "Нефтехимик" не будет, но и за звезды не зацепится. Выход в плей-офф - 
максимальная задача. 
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Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Чем закончится конфликт "Салавата Юлаева" с защитником Сергеевым 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 июня 2019) 
Игрок отказывается от нового контракта. 
Защитник Артем Сергеев продолжает игнорировать предложение "Салавата 
Юлаева" о новом контракте. Права на игрока принадлежат уфимскому клубу, но 
агент Игорь Ларионов и его клиент отказываются подписывать новое соглашение 
по двум причинам: их не устраивает сумма и тот факт, что Сергеева не продлили 
одним из первых. Если первый вопрос еще можно как-то решить, то со вторым 
сейчас уже ничего не поделаешь. 
По информации "БИЗНЕС Online", деньги, предложенные клубом, более чем 
адекватны для защитника такого уровня. С бонусами, игрок в новом сезоне 
может получать до 50 млн рублей, плюс ему впервые в карьере предлагают 
односторонний контракт. Учитывая, что прошлый год стал первым для Сергеева 
без ссылок в фарм-клуб, с большим игровым временем и полным доверием 
тренеров, он мог бы пойти навстречу. 
Но этого не происходит, а значит, "Салавату" нужно что-то делать. Переговоры с 
игроком клуб ведет с позиции силы, пользуясь тем, что права закреплены за 
Уфой. Возможно, в такой ситуации ждать решения хоккеиста - это правильная 
тактика, но так можно потерять важную боевую единицу состава. Есть как 
минимум пять вариантов развития событий и некоторые из них, абсолютно 
проигрышные для клуба. 
ВАРИАНТ ПЕРВЫЙ: ТАКТИКА ЧЕРЕПАХИ 
Самое простое для "Салавата Юлаева" в этой ситуации - вести себя по тактике 
черепахи, что и происходит сейчас. Уфа сделала свое предложение и ждет, что 
будет дальше. Основания вести себя так у клуба есть, Сергеев все равно никуда 
не денется до 28 лет. Не захочет подписывать контракт - будет сидеть без 
работы до тех пор, пока не согласится.  
Минус в том, что при таком подходе игрок накапливает токсичность, обижается 
на клуб и все это в итоге может негативно сказаться и на команде, и на репутации 
обеих сторон. Если же при таком подходе ситуация решится быстро, то плюс 
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очевиден - "Салават" сохранит игрока и останется при своих деньгах, победив в 
спорах со сложным агентом. 
ВАРИАНТ ВТОРОЙ: ОБМЕН 
Это идеальный расклад для всех. Тем более, что менять нужно будет только 
права, без контракта, что должно упростить задачу клубным менеджерам.  
Характеристики у Артема подходят, чтобы усилить многих в КХЛ. Другое дело, 
что интереса к нему после открытия трансферного окна не проявил ни один клуб 
лиги. Тем более, маловероятно, что кто-то, кроме "Салавата Юлаева", готов 
платить Сергееву 45-50 млн рублей в год. 
Заинтересовать другие клубы можно ролевыми функциями игрока, но это не 
должен быть обмен ради обмена, чтобы избавиться от прав на хоккеиста. В 
таком случае, клуб на трансферном рынке снова окажется в роли проигравшего. 
ВАРИАНТ ТРЕТИЙ: ДАТЬ ДЕНЕГ 
Еще один простой выход из ситуации - значительно увеличить предложение. В 
таком случае клуб точно сохранит игрока, который доказал свою полезность в 
прошлом сезоне и исключит ту самую "токсичность". Более того, к хоккеисту 
неизбежно возрастут требования. 
Этот сценарий был не так плох, если бы не сопутствующие ему факторы. Во-
первых, пойдя на условия игрока, "Салават" получит прецедент, который в 
будущем могут использовать против него. Условный Линус Умарк или Теему 
Хартикайнен, у которых через год завершатся контракты, смогут припоминать 
клубу эту историю с менее значимым для команды Сергеевым и будут выбивать 
из "Салавата" большие деньги, чем заслуживают. Во-вторых, это будет означать 
поражение в переговорах с игроком, которому удастся продавить менеджмент, 
что снова вызовет вопросы у спонсоров. В-третьих, необходимо помнить о 
потолке зарплат, который будет жестким со следующего сезона. 
ВАРИАНТ ЧЕТВЁРТЫЙ: ОТПУСТИТЬ 
Вариант, который зависит от клуба только косвенно, но больше - от агента и 
игрока, - сменить лигу. Если "Салават Юлаев" не сможет договориться о новом 
контракте, то Сергееву будет глупо упрямо бойкотировать команду, оставшись 
без игровой практики. Выбор у него есть, хоть в таком случае он и сильно 
потеряет в деньгах - ехать в НХЛ на контракт новичка или в Европу. Здесь многое 
зависит от агента, которому необходимо найти новый клуб. Если Ларионов этого 
до сих пор не сделал, значит либо не так много желающих даже в Европе, либо 
Сергеев не хочет проигрывать в деньгах. К тому же права на защитника 
ближайшие три года будут принадлежать Уфе. Кто хочет провести лучшие годы 
карьеры в третьесортных чемпионата Европы или АХЛ? Потери в деньгах будут 
сильно больше, чем несколько миллионов из-за которых не удается 
договориться с уфимцами.  
Этот сценарий самый проигрышный для "Салавата", потому что клуб на ровном 
месте останется без защитника, который в прошлом сезоне играл ключевую 
роль.  
ВАРИАНТ ПЯТЫЙ: ПОМЕНЯТЬ АГЕНТА 
Наконец, пятый вариант, касается исключительно Артема Сергеева, который 
может поменять агента. Учитывая, что Игорю Ларионову личные 
взаимоотношения с Уфой явно мешают вести дела своего клиента, это был бы 
мудрый шаг. Здесь нужна оговорка, что этот тезис актуален только в том случае, 
если агент не действует исключительно по указанию самого Сергеева, что 
исключать тоже нельзя.  
В любом случае, за Ларионовым закреплен ярлык скандалиста, а то, что 
переговоры по новому контракту Сергеева с "Салаватом" затянулись, это лишь 
подтверждает. Кроме того, фамилии Ларионова нет в списке аккредитованных 



 

 

федерацией хоккея России хоккейных агентов, что может негативно сказаться на 
делах игрокам при конфликте с клубом.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/240956 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" утвердило план предсезонной подготовки 
(Чемпионат.com,   Москва, 18 июня 2019) 
Руководство и тренерский штаб московского "Динамо" утвердили план 
предсезонной подготовки команды к сезону-2019/20. 
С 8 по 11 июля хоккеисты отправятся на углубленный медицинский осмотр, после 
чего проведут две втягивающие тренировки на базе "Динамо" в Новогорске 13 и 
14 июля. На учебно-тренировочный сбор команда отправится в Нижний Новгород 
15 июля. Там же с 7 по 11 августа пройдет Кубок губернатора Нижегородской 
области. 
В Москву бело-голубые вернутся 12 августа и продолжат подготовку к сезону в 
Новогорске. В расписании предусмотрены и контрольные матчи: 15 августа 
динамовцы встретятся с омским "Авангардом" в Балашихе, а 18 августа - со 
"Спартаком" на "ЦСКА Арене". 
Не обойдется в этом году и без традиционного Кубка мэра Москвы, который 
пройдет с 22 по 25 августа в ДС "Мегаспорт". Завершится предсезонная 
подготовка 29 августа контрольным матчем с подмосковным "Витязем".  

https://www.championat.com/hockey/news-3783563-moskovskoe-dinamo-utverdilo-
plan-predsezonnoj-podgotovki.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Назаревич: дважды предлагали оформить белорусское гражданство, но я 
отказался (Чемпионат.com,   Москва, 18 июня 2019) 
Защитник "Сочи" Илья Назаревич признался, что ранее дважды получал 
предложение сменить гражданство на белорусское. 
"Карьера в Беларуси? Меня туда пригласил поиграть друг. Наверное, тогда не 
так все было развито с агентами, как сейчас. Конечно, агенты были, но у меня 
его не было. Так что, в Беларусь меня позвал друг, он сам с белорусским 
гражданством. Мне понравился уровень хоккея, который был в тот момент. 
Гражданство предлагали оформить и в первый мой приезд, и во второй, но я 
отказался и поехал играть в Россию. 
Этап в Уфе? "Салават" ко мне давно проявлял интерес, они были одними из 
первых, поэтому я особо не выбирал. Команда сильная, топовая в КХЛ. 
Посчитал, что если мне дают шанс, то считают, что я могу выдержать эту 
конкуренцию, и я должен к этому подготовиться. Меня это не пугало. Я был 
настроен на выполнение своих задачей и целей. Спасибо и "Салавату", что дали 
возможность сыграть в Континентальной хоккейной лиге", - цитирует Назаревича 
официальный сайт ХК "Сочи".  

https://www.championat.com/hockey/news-3783451-nazarevich-dvazhdy-predlagali-
oformit-belorusskoe-grazhdanstvo-no-ja-otkazalsja.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 
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• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Грабовский: задевает, что в российской прессе пишут негатив о 
белорусском хоккее (Чемпионат.com,   Москва, 18 июня 2019) 
Тренер минского "Динамо" Михаил Грабовский объяснил, почему принял 
решение работать в клубе. 
"Я слежу за белорусским хоккеем - за "Динамо", за "Юностью", за сборной. И 
меня как-то задевает, что о нашем хоккее пишут много негатива. Ладно в своей 
прессе, но в российской тоже, что особенно неприятно. Мне как гражданину 
Беларуси это не сильно нравится. Надо помогать. 
Общался в основном с Дмитрием Басковым. Как-то пришел еще при 
предыдущем председателе федерации. Пообщались. На чемпионате мира в 
Дании, когда сборная вылетела, хотел поиграть. Но не получилось. Тогда решил 
попробовать себя тренером, чтобы как-то помочь молодым ребятам. Опять не 
вышло, меня отцепили. И как-то некрасиво. Не буду вспоминать. 
Басков сам по себе толковый человек. Динамовская школа у него неплохо 
работает, он сам все время стремится развиваться. Думаю, общение со мной 
ему тоже помогает. Он никогда меня ничем не напрягал. У нас все было очень 
конкретно, и он не говорил в интервью, как некоторые, что Грабовский заработал 
денег и ему теперь больше ничего не нужно. В общем, так как игровая карьера 
моя не складывалась, то я пришел к выводу, что надо попробовать себя на 
тренерском поприще", - цитирует Грабовского официальный сайт минского 
"Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-3783471-grabovskij-zadevaet-chto-v-
rossijskoj-presse-pishut-negativ-o-belorusskom-hokkee.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Шустр - о переезде из НХЛ в КХЛ: "Это большой вызов для меня" 
(Sport24.ru, Москва, 18 июня 2019) 
Защитник Андрей Шустр прокомментировал свой переход в "Куньлунь Ред Стар". 
28-летний чех минувший сезон провел в НХЛ в составе "Анахайма". 
"Мне нужны были перемены, и это большой вызов для меня лично, я жду его. 
Будет невероятно интересно попробовать себя в новой лиге, узнать новую 
культуру и внести вклад в развитие хоккея в этой стране. Еду в Китай без всяких 
предрассудков, с нетерпением жду возможности получше узнать эту страну.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-06-18-shustr---o-pereyezde-iz-nkhl-v-kkhl-eto-
bolshoy-vyzov-dlya-menya 

Похожие сообщения (5): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 июня 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 18 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

• Чемпионат.com,   Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Станислав Кацуба: "Задача "Амура" понятна - выходить в плей-офф и 
радовать Край" (Russia-hockey.ru, Москва, 19 июня 2019) 
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https://www.championat.com/hockey/news-3783517-shustr-v-khl-hochu-dokazat-chto-ja-vsjo-eschjo-horoshij-hokkeist.html


 

 

28-летний форвард "Амура", недавно подписавший с родным клубом 
двусторонний контракт на два года, стал гостем Russia-Hockey.ru  
МОЗГОВЫМ ЦЕНТРОМ СЕЗОНА СТАНЕТ НАШ ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ  
- Поздравляем со свадьбой! Как она прошла, способствовала ли сплочению 
"Амура", многие ли игроки команды были?  
- Спасибо за поздравление! Свадьба прошла хорошо, ее посетили многие 
хоккеисты "Амура". Когда люди проводят время вместе и на работе, и на отдыхе, 
это сближает и способствует дополнительному сплочению коллектива. Надеюсь, 
в предстоящем сезоне "Амур" это докажет.  
- Как шли переговоры по новому контракту? И удивлены, что ему уделили столько 
внимания в прессе?  
- Переговоры прошли продуктивно, меньше чем через месяц откроется 
тренировочный лагерь, буду бороться за место в основном составе. Что касается 
прессы, то статьи не читал, есть много более важных дел.  
- Вы - один из воспитанников и старожилов "Амура", проводите седьмой сезон. В 
чем будет его специфика?  
- Мозговым центром предстоящего сезона станет наш тренерский штаб. Он 
определит специфику чемпионата, покажет, над чем нам нужно дополнительно 
работать. Но задача всем понятна - возвращаться в плей-офф и радовать 
Хабаровский край, весь Дальний Восток.  
БЕЗ ТРЕТЬИХ-ЧЕТВЕРТЫХ ЗВЕНЬЕВ ПОБЕД НЕ БЫВАЕТ  
- Тренеры "Амура" называют вас классическим центрфорвардом третьего-
четвертого звена, работающим на команду и закрывающим меньшинство. 
Согласны с такими оценками? И есть ли желание подняться выше по звеньям?  
- Здесь все зависит от тренерского штаба и руководства, им виднее, кого в какой 
роли использовать. Моя задача - тренироваться и выкладываться на двести 
процентов, повышать свое мастерство.  
Если же говорить о роли игроков третьих-четвертых звеньев, то этот сезон 
показал, что без таких хоккеистов побед не бывает. Пример - и сборная 
Финляндии, выигравшая чемпионат мира, и "Сент-Луис", завоевавший Кубок 
Стэнли. Да и в ЦСКА вклад игроков нижних звеньев в завоевание Кубка Гагарина, 
на мой взгляд, очень существенный.  
- Прошедший сезон "Амура" как оцените?  
- Были и победы, и неудачи. Сезон показал, что всем нам есть над чем работать. 
Лично мне хотелось бы больше забивать, принося команде больше пользы.  
ЛАНГХАММЕРА И МЕТСОЛУ ОБЪЕДИНЯЕТ УМЕНИЕ СЛУЖИТЬ ХОККЕЮ  
- Правда, что с трех лет, когда вы пришли еще в старый Ледовый дворец, 
мечтали стать именно вратарем, а вашим кумиром был нынешний тренер 
вратарей Олег Филимонов?  
- Да, все верно. Олег Филимонов - кумир хабаровских мальчишек, великий 
вратарь. Дай Бог ему здоровья, и чтобы он еще много лет передавал свой опыт 
дальневосточной молодежи.  
- На тренировках до сих пор можете встать в ворота?  
- Для каждого хоккеиста ворота - это святое место, защищать которое надо своей 
игрой по всей площадке и своим телом, когда находишься во вратарской. Это не 
громкие слова, это сущность и философия хоккея.  
- Тогда профессиональный вратарский вопрос: в чем козыри нового голкипера 
"Амура" Марека Лангхаммера, можете сравнить его с предыдущим кипером 
клуба Юхой Метсолой?  
- Нет смысла сравнивать между собой хоккеистов и тем более голкиперов. На 
мой взгляд, у чеха и финна разные стили, но объединяет их одно - огромное 



 

 

хладнокровие, умение служить хоккею и уважать шайбу. Вообще же голкиперы в 
хоккее - украшение нашей игры.  
- Сильнейший, на ваш взгляд, вратарь мирового хоккея?  
- Вне всяких сомнений, Мартин Бродер. За плечами канадца - три Кубка Стэнли, 
четыре титула лучшего вратаря, 1266 матчей, около 30 тысяч отраженных 
бросков, 125 игр на ноль и еще бонус - три шайбы в ворота соперника. Вот это 
цифры!  
ЗУБУ, ПЛОТНИКОВУ И Ко - ТОЛЬКО ПОБЕД, КРОМЕ ИГР С "АМУРОМ"  
- Воспитанники Хабаровска Сергей Плотников, Артем Зуб и Михаил Григоренко 
недавно выиграли Олимпиаду и бронзу чемпионата мира. С кем из земляков до 
сих пор общаетесь?  
- Многих хабаровских чемпионов хорошо знаю, поддерживаю приятельские 
отношения. Желаю им только побед - во всех матчах, за исключением игр с 
"Амуром", где пусть победит сильнейший.  
- Кто новые звездные воспитанники хабаровского хоккея?  
- Приходите на наши тренировки на "Платинум Арену" и увидите много 
талантливейших ребят. Вообще хоккей в Хабаровском крае является большим 
региональным проектом, видом спорта номер один. При поддержке наших 
хоккейных школ как на уровне края, так и на уровне всей страны новые звезды 
не заставят себя ждать. Фамилии называть не буду - чтобы не сглазить. И 
благодарен вам за этот разговор.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/katsuba_zadacha_ponyatna_vihodit_v_playoff_radovat_dv/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В чьей жести больше правды: канадской о России или 
российской о Канаде? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июня 
2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Новичок  
Теперь мы знаем, что Олег Знарок тоже довольно сентиментален, ведь иных 
аргументов для приглашения Дениса Кокарева в "Спартак" не осталось. Он с ним 
работал в "Динамо" ХК МВД,  помнит, что тот делает на льду все, что прикажут, 
но даже в те золотые годы функция Кокарева была довольно простые: носиться 
и терзать. Все это привело к тому, что форвард выиграл два Кубка Гагарина и 
каким-то образом впечатлил Зинэтулу Билялетдинова. Тот взял его на 
чемпионат мира, а команда, где блистал Евгений Малкин, выиграла. И на том 
турнире Кокарев носился и терзал, но все-таки забросил одну шайбу. Он 
выглядел совершенно лишним на том уровне, но Малкин был в огне и главному 
тренеру было совершенно неважно, кто у него там в остальных звеньях. Зачем-
то Кокарева взяли на следующий чемпионат мира, но там команда провалилась 
и после этого его вызывали лишь на этапы Евротура по неведомым причинам. 
По-хорошему Кокарев должен был закончить, он точно не прогрессировал и 
первым это понял Андрей Сафронов, предложивший нападающему довольно 
скромный контракт. Денис же обиделся, но его агент сумел сорвать деньги за 
странное соглашение с "Салаватом Юлаевым" (одни из главных ошибок Леонида 
Вайсфельда), затем был обмен в "Металлург" и больше к хоккеисту не было 
интересно. А зачем он нужен? Скорость уже не та, а мастерства особого и не 
было. Казалось, что следующей остановкой после "Витязя", где хоккеист провел 
последний сезон, будет Тверь или еще какой-нибудь клуб ВХЛ, но Кокареву 
повезло, что Олег Знарок нашел работу. 
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Иностранец  
Коллеги из "Спорт-Экспресса" утверждают, что Мартин Бакош подписал именно 
пробный контракт с "Адмиралом" не потому, что ему надо убедить руководство 
клуба в своей полезности, а по другим причинам. Мол, 30 августа заканчивается 
соглашение с прежним агентом словацкого хоккеиста, а потом будет 
полноценный контракт, но проценты за него придется уже перечислять другому. 
Кому? Ну это уже не так важно. Такие условия игры в КХЛ. Конечно, с этим нужно 
бороться, но руки не доходят. 
Бакош - участник Олимпиады в Корее, давно играет в КХЛ и уже провел 126 
матчей. Мне он запомнился по "Куньлуню",  когда там работал Владимир 
Юрзинов, думавший о попадании в восьмерку, что для китайцев было непонятно. 
Мартина поставили на определенную позицию, не дергали и он помог команде 
выйти в плей-офф, набрав 22 очка. В "Словане" до этого он вообще ничем не 
запомнился, как и в "Сочи" в прошлом году. Был и был, ходил на работу, не пил. 
Удивительно, но на юг России Мартин приехал из АХЛ, так как до этого "Бостон" 
неожиданно предложил ему контракт, но быстро разочаровался еще в 
тренировочном лагере, отправив форварда в "Провиденс", где он и провел 16 
матчей. Шанс "Адмирала" в следующем сезоне заключался в том, что они уж 
возьмут легионеров приличных, но словацкий нападающий - это не усиление, а 
имитация селекции. Впрочем, еще раз прочитайте начало заметки. Причина 
приглашения и не скрывается. "Такие действия - это сексуальное насилие". 
Канада в шоке от историй русского хоккеиста 
Реакция  
Что больше поражает в реакции на скандальное интервью Ярослава Алексеева 
"Спорт-Экспрессу" о нравах в юниорской лиге Квебека, так это то, что хоккеист 
взял свои слова назад. Мол, его не так поняли, а в Канаде просто неправильно 
перевели. Чего там можно перевести неправильно? Сейчас переводчики такого 
уровня, что искажения вообще не будет. Но Алексеев, видимо, не просчитал 
реакции и теперь уже виновата наша газета, которая "что-то не так написала". Я 
что-то не уверен в этом. Когда у тебя на руках такие откровения, то без записи 
никто ничего подобного писать не будет. При этом североамериканские 
хоккеисты, поигравшие в России, рассказывают про нашу страну совершенную 
дичь, но есть существенная разница. Те, кто такое рассказывает, завершили 
карьеру и ни на что не претендуют. Алексеев же и в Финляндию поехал, чтобы 
потом вернуться в Америку, но теперь дорога туда ему если не закрыта, то 
сильно ограничена. 
При этом я не на секунду не сомневаюсь, что Ярослав рассказал чистую правду 
про юниорскую лигу. Сам слышал подобные истории, которые вызывают 
оторопь. Мне понравилась реакция. В Шербруке моментально начали проводить 
расследование, опросили других игроков и все еще пытаются докопаться до 
сути. Нам бы тоже забеспокоиться, ведь Гальярди фактически утверждает, что в 
КХЛ распространены запрещенные вещества, а судей подкупают за 22 тысячи, 
утверждает Дэвид Линг. Может быть, стоит провести расследование и публично 
рассказать о результатах?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/oleg-znarok-ne-chuzhd-nostalgii-i-
on-vzyal-v-spartak-denisa-kokareva-v-severnoy-amerike-shokirovany-intervyu-
yaroslava-alekseeva-pro-nravy-v-yuniorskoy-lige-1556510/ 

К заголовкам сообщений 
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"Браться за "Динамо" в середине сезона - провальный вариант". Судья 
Сидоренко - об отце, Захарове и симулянтах КХЛ (By.tribuna.com/tribuna, 
Минск, 18 июня 2019) 
Тарас Щирый поговорил с лучшим белорусским хоккейным арбитром.  
Максим Сидоренко - сын Андрея Сидоренко, тренировавшего сборную Беларуси 
в последние месяцы, - на данный момент лучший хоккейный судья страны. В 
завершившемся сезоне он впервые обслуживал матчи финальной серии КХЛ, 
работал на молодежном и взрослом чемпионатах мира. На ЧМ в Словакии 
Максим мог судить матчи в плей-офф, но из-за травмы покинул турнир еще на 
групповой стадии. В интервью Тарасу Щирому Сидоренко-младший поделился 
впечатлениями от сезона, вспомнил "фак" Захарова в экстралиге и рассказал, 
что опыт работы отца с минским "Динамо" для него изначально казался 
бесперспективным. 
- Максим, как проводишь время после чемпионата мира?  
- Сейчас прохожу лечение после травмы. Если интересовались судейством на 
чемпионате мира, то, возможно, слышали, что там произошло. Я повредил пах. 
В связи с этим пришлось прекратить работу на турнире, а ведь шансы попасть в 
плей-офф были достаточно велики. Это немного смазало впечатление о сезоне, 
который, в целом, сложился для меня неплохо. Ведь был полуфинал 
молодежного чемпионата мира в Канаде, финальная серия КХЛ, хороший старт 
на ЧМ в Словакии... 
- Травму связываешь с усталостью после сезона?  
- Нет. Усталость, конечно, накапливается, но у меня было время перед 
чемпионатом мира, чтобы подготовиться. Стечение обстоятельств... Попал в 
неудачную ситуацию в матче между Чехией и Австрией. Игровой момент у борта, 
шайба оказалась у меня в ногах. Чешский игрок попытался вытащить ее из-под 
меня и зацепил мою ногу. Все... В тот момент понял, что выступление на 
чемпионате закончил. 
Есть резервный судья, однако нужно время на то, чтобы он переоделся и вошел 
в игру. До конца матча оставалось не так много, и мой напарник Алекси Рантала 
сказал: "Давай, держись до конца! Я всю работу сделаю". В итоге доктор чешской 
сборной сумел заглушить боль. Я "докатался" последние девять минут встречи. 
- Четкое представление о том, что происходит на льду в эти минуты, было?  
- Знаешь, сама игра была такая... Концовка третьего периода, Чехия - Австрия, 
счет 8:0. В принципе, там уже все ясно. Но, конечно, если бы это был сложный 
матч, мы бы подождали резервного судью. Хотя на чемпионате мира каждый 
поединок требует максимальной концентрации. 
- На обследование уже в Минске легли?  
- Нет, мне еще в Братиславе провели его, и сообщили, что месяц буду без 
физических нагрузок. Слава Богу, травма не слишком серьезная. Думаю, 
восстановлюсь через месяц и успею подготовиться к следующему сезону. 
- Тогда чем отпуск заполняешь?  
- Обычно это летнее время заполняется семьей. У меня две дочки-двойняшки - 
Кира и Влада. Им десять лет. Несколько лет назад они увлеклись танцами - 
современной хореографией. За текущий и прошлый год они заняли много 
призовых мест и взяли квоты от Беларуси на участие в международных турнирах. 
Через неделю поедем на чемпионат Европы по танцам. Кроме того, после 
возвращения летим на Кубок мира в Португалию. 
С супругой Ириной.  
- Вот это отпуск! Сплошные перелеты.  



 

 

- С другой стороны, мне кажется, это интереснее, чем лежать дома. Ну и все-таки 
с семьей время провожу, которой я не уделяю должного внимания на протяжении 
девяти месяцев года. 
- Понял. Впечатление от нынешнего сезона - они преимущественно какие?  
- Самые положительные. Наконец-то в четвертом сезоне судейства в КХЛ я 
дошел до финала - и это серьезный показатель. Ведь каждый год не более 
десяти арбитров попадают в финальный раунд. Это моя цель, которую я достиг. 
Кроме того, полуфинал молодежного чемпионата мира в Канаде - это тоже очень 
хороший результат. Немножко смазался основной чемпионат мира... Значит, в 
следующем году будет мотивация для того, чтобы попасть в плей-офф. 
- Статистику матчей в этом году вел?  
- Даже не статистику, а что-то вроде дневника, в котором подмечаю интересные, 
проблемные моменты, вписываю туда тренеров и игроков, с которыми нужно 
себя вести более внимательно. 
- Ситуация с уже бывшим хоккеистом "Нефтехимика" Дмитрием Огурцовым 
попала в твой дневник? Он рассказывал, что в матче с твоим участием его 
держали за краги и, таким образом, давали сопернику возможность его бить.  
- Слушай, точно, это же было на моей игре ("Нефтехимик" играл с "Ак Барсом" - 
Tribuna.com ). Естественно, готовясь к матчу, мы смотрим стартовые составы и 
отмечаем проблемных игроков, которые любят подраться, сделать что-то 
исподтишка. И, когда видим появление таких хоккеистов на льду, по рации 
сообщаем, что номер такой-то на площадке - смотрим внимательнее. Но 
подобные ситуации возникают практически каждый матч. Больше запомнилась 
ситуация с моим коллегой минчанином Иваном Дедюлей. В результате стычки 
между хоккеистами один из игроков случайно нанес ему удар в голову. Итог - 
сотрясение мозга... 
- В твоем списке много игроков и тренеров?  
- Тренеров - нет, но игроков хватает. Речь о так называемых troublemaker " ах, 
которые любят создавать проблемы на льду. А также о хоккеистах, 
приукрашивающих фолы соперника. 
- Симулянты?  
- Конечно. Какая-то мода пошла. И их становится все больше и больше. 
- Приведи пример, который стоит перед глазами.  
- Да в каждой команде есть человек, который способен на такое. Подобная 
тенденция появилась несколько лет назад. Раньше она не была так ярко 
выражена. Тогда играло лишь пару таких хоккеистов на всю лигу, а сейчас они 
практически в каждой команде. За ними стоит смотреть, и каждое их падение 
нужно анализировать. 
- Интересная ситуация. Тафгаи пропали, а на их смену пришли...  
- Да, "нежные" парни, которые от силовой борьбы умирают возле бортов, 
кувыркаются от малейшего зацепа и жаждут скорой помощи. Это не красит 
хоккей и усложняет работу судей. Порой разобрать насколько серьезное 
повреждение на льду тяжело. И нередко им удается нас обмануть, чем ставят 
судей в некрасивое положение. 
- С кем сложнее работать - с тафгаями или с симулянтами?  
- С симулянтами. Тафгаи - мужики. Они знают, что им надо. Захотели подраться 
- подрались. Выпустили пар и продолжают оставаться мужиками. А вот от этих 
хитрых ребят неизвестно, что ожидать. 
- Ты как-то обмолвился, что за сезон у тебя порядка ста перелетов. Сейчас 
примерно такое же количество?  
- Конечно. 
- Не опасно летать в России на " C уперджетах "?  



 

 

Катастрофа "Суперджета" в Шереметьево: как развивались события  
- Нет, абсолютно. 
- За четыре года в КХЛ у тебя набралось больше 400 перелетов. Получается, 
летаешь чаще, нежели хоккеисты.  
- Конечно. У них в регулярке 60 игр, дели пополам, учитывая домашние игры, и 
получишь цифру. Плюс, у них прямой чартер, а я иногда лечу с двумя или с тремя 
пересадками. 
- Составь свой топ историй, связанных с самолетами.  
- Послушай, но у меня нет таких историй, чтобы там что-то отказало или еще 
случилось. Самым жестким перелетом был Владивосток - Хельсинки. Причем он 
припал на католическое Рождество, и до Хельсинки достать билеты было 
тяжело. Пришлось лететь через Москву, Питер, а потом поездом до столицы 
Финляндии. Сколько добирался? Смотри, восемь часов - это длинный перелет, 
примерно час - короткий, и четыре на поезде. 13 часов в пути, не считая времени, 
которое провел на пересадках. На все ушел день. Суть в том, что у тебя одна 
игра сегодня, другая - послезавтра, и ты свой выходной проводишь в самолете, 
в аэропорту или на вокзале. 
- Как тебе самому эта жизнь в самолетах?  
- Очень тяжело. Но работа интересная - и она мне нравится. Это то, к чему я 
стремился. Это здорово. А самое главное, что меня в этом поддерживает семья, 
за что я очень благодарен родным. 
- Ты наверняка побывал во всех города КХЛ. Поговаривают, что одна из самых 
ужасных гостиниц в Череповце.  
- Да. Этот город, который удивляет всех иностранцев. Там действительно есть 
проблемы с гостиницами. Возможно, в Череповце есть и неплохой отель, но в 
такой, как правильно, селят команды, и лига старается нас разводить с клубами. 
А вообще я прошел до этого школу ВХЛ, так что ничего страшного там нет. 
Череповец - и Череповец. Правда, когда иностранцы видят в своих назначениях 
этот город, то из их уст сразу доносится нецензурная речь :). 
- К судейству еще вернемся. Мы говорили про города. Ты родился в Челябинске. 
Это же вообще суровый город.  
- Есть немного. Я прожил там до восьми лет, и со всем этим столкнулся. Из окон 
нашей квартиры виднелись трубы металлургического комбината. Так что они для 
меня были нормальными явлением. Я с ними родился, и первые восемь лет с 
ними жил. Через дорогу от дома находился цыганский поселок. И даже уже в 
своем раннем возрасте приходилось участвовать в стенке на стенку с 
цыганами... 
- Как понимаю, все твое детство отец провел в разъездах, и ты основное время 
провел с мамой.  
- Да, но это ничуть не сказывается на моих близких отношениях с отцом. 
Советская система подготовки - это жизнь на сборах. Это сейчас хоккеисты 
более-менее свободны, живут дома, и максимум за день до игры заезжают на 
базу, а тогда было все иначе. Даже когда он играл, скажем так, в домашней 
команде - за "Трактор" или минское "Динамо", - то все равно был на сборах. 
- Как ты пережил переезд в Беларусь?  
- Вообще не помню. Знаешь, наверное, не переживал. Потому что занимался 
хоккеем, и просто перешел из одной школы в другую - из Челябинска в Минск. 
Зимой бегал с клюшкой, а летом - с мячом. 
- Хоккеисты любят говорить, что Сидоренко очень жесткий тренер, который 
любит дисциплину. Отец он такой же?  
- Да, но вне семьи. Дома была всегда теплая атмосфера. 
- Ты был проказником?  



 

 

- Нет, был относительно "правильным" парнем. Учился в математическом 
классе, и этот предмет давался мне хорошо. Помню, как однажды прилетело за 
то, что ругнулся матом в школе. Когда ты занимаешься спортом, то для пацанов 
это нормально. А вот парень, который сидел со мной за одной партой, он, скажем 
так, наверное, был чересчур воспитанным. Мои слова ему очень сильно 
порезали слух. Он пожаловался на меня. В итоге мне досталось. 
- Какой по характеру Андрей Михайлович?  
- Очень переживает. Все переваривает в себе. Однако никогда ни на кого свои 
переживания не выплескивает. 
- Отец начал тренерское восхождение в 1990-х, когда начал поднимать сборную 
Беларуси из минора. Помнишь, как ты все это сам переживал?  
- Даже сейчас, наблюдая за игрой в Казахстане, вспомнил, как в 90-х смотрел 
матчи сборной по телевизору и переживал. Естественно, самым ярким моментом 
было то письмо, подписанное хоккеистами против отца. Оно сказалось на его 
карьере. Но, опять же, он нашел себя в Польше, и достаточно неплохо там себя 
показал и становился чемпионом. Наверное, как раз таки там мы больше 
времени проводили вместе с отцом, потому что на лето я уезжал к нему и 
тренировался с командой "Уния". Так я провел, наверное, два лета в Освенциме. 
- Знаешь, кому скажи, что в Освенциме есть хоккей, так не поверят. Жуткое место 
благодаря истории.  
- Оно реально жуткое. Черепа, волосы в концлагере - все это страшно. 
- Один раз туда сходил - и ни ногой?  
- Нет, почему? Я даже жену свою туда свозил. Это еще было до свадьбы. Мы 
решили прокатиться в Польшу и посмотреть Краков. А Освенцим недалеко 
находится. И там я ей сказал: "Слушай, это такое место, которое, наверное, 
каждому человеку стоит увидеть. Все же это история и нашей страны. Поехали, 
посмотрим". Больше всего там меня, наверное, впечатлили газовые камеры, 
куда детей загоняли. Бетонная комната, которую наглухо закрывали, а сверху 
через небольшие отверстия забрасывали шашки с отравляющим веществом... 
- Во сколько лет ты понял, что хоккеистов тебе не стать?  
- Возможно, к годам 18 произошел переломный период. В составе молодежной 
сборной мы выиграли чемпионат мира в дивизионе Б, а далее надо было либо 
учиться, либо продолжать играть уже на взрослом уровне. На тот момент 
сильного хоккейного подъема в Беларуси еще не было. Я смог поступить в БГЭУ 
и совмещать двухразовые тренировки и поездки не получилось. 
- Как тогда появ ился вариант с судейством?  
- Все же спортивная сфера была ближе банковской... После окончания 
университета я проработал в течении пяти лет в Республиканском центре 
олимпийской подготовки по футболу. Команда воспитанников центра ["Звезда-
БГУ"] тогда выступала в высшей лиге чемпионата. Я работал начальником 
команды и заместителем директора у Владимира Антоновича Пигулевского. 
Однако футбол не смог заменить мне хоккей... 
Весной 2004 года у нас проходил юношеский чемпионат мира по хоккею. Мы с 
отцом сидели на трибуне. Рядом был Владимир Швабовский (бывший 
спортивный директор федерации хоккея - Tribuna. com ). И он мне говорит: "Макс, 
ну что ты пропал? Тебя три года нигде не видно и не слышно. У нас судей не 
хватает. Приходи, посудишь кого-нибудь". 
Попробовал, стало получаться. Потом мне начали давать обслуживать фарм-
клубы. Они, кстати, играли на очень приличном уровне, и скорости у них были 
просто сумасшедшие. Порой матчи были покруче, чем в экстралиге. Я понял, что 
это та работа, которая мне нравится и оставил футбол. 
- Помнишь дебют в экстралиге?  



 

 

- Нет, он получился в середине сезона. Мне, по-моему, было 27 лет. Сказали: 
"Ну, давай попробуешь?" Согласился. Это была хорошая лига с сильными 
командами: киевский "Сокол", "Металлургс" из Лиепаи, "Керамин", та же 
"Юность"... Хоккей был крутой, и уровень чемпионата явно выше, чем сейчас. Его 
я уже не сужу, но телевизор иногда включаю и вижу, что мастерство, конечно, 
упало. 
- Сложнее всего было обслуживать матчи "Юности"?  
- Наверное, да. Но ведь не только мне. Любому нашему судье достаточно сложно 
работать на матчах с участием этой команды. 
- Потому что "полив" идет постоянный?  
- Да. Давление со стороны "Юности" всегда больше, нежели со стороны другой 
команды. 
- Выходило ли это давление за рамки хоккейной площадки?  
- Нет. 
- И никогда Михаил Захаров не обращался в федерацию, чтобы ты не судил 
матчи "Юности"?  
- Это нужно спрашивать уже не у меня. 
- Владимиру Наливайко в финальной серии с "Шахтером" Захаров показывал 
средний палец, а какие жесты адресовали тебе?  
- Помню тот момент, потому что мы работали вместе. Не знаю, почему он показал 
палец Наливайко, и чем так Володя его обидел. В том эпизоде игрока удалил как 
раз таки я. Так получилось. Любой другой тренер себе такое не позволил бы. Это 
тебе ответ на вопрос про давление. 
- С чем это связано?  
- Ну, а как ты думаешь? Что тут объяснять... Все, кто более-менее разбирается 
в хоккее, все прекрасно понимают, с чем это связано. 
- Доводилось общаться с Захаровым?  
- Мы мало контактировали, а теперь вообще в разных лигах. Весь его монолог 
склоняется к недовольству по поводу работы арбитров. И какого-то диалога там 
ожидать не стоит. Идет негатив - и все. Просто к этому нужно быть готовым и 
уметь от этого абстрагироваться. 
- Мне интересно твое мнение, связанное с отцом и Захаровым. Кажется, их и так 
тяжелые отношения еще больше накалились.  
- А это их история, и я бы не хотел в нее влазить. 
В 90-x Сидоренко ушел из сборной из-за Захарова. Cейчас они хейтят друг друга  
- Но ты ведь следил за происходящим.  
- Понятно, что все это неприятно. У меня своя история, свои задачи, у Михал 
Михалыча - свои. 
- Ты дипломатично ушел от ответа.  
- Каждый добивается своего своими путями :). 
- Но когда ты понял, что между отцом и Захаровым пробежала стая черных 
кошек?  
- Когда все это вылилось в письмо 23-х. Мне тогда уже было 16 лет, и я все 
прекрасно понимал. 
- Отец показывал фотографию, в котором стоит, обнявшись с Захаровым. У них 
были приятельские отношения?  
- Возможно, хотя друзьями они никогда не были. По приезду Захарова из 
Америки отец его поддерживал, давал ему практику, взял в сборную и вот как 
потом вышло. 
- Какой была твоя реакция, когда узнал о суперсерии?  
- Не могу сказать, что я был удивлен. Чего-то такого от определенных людей, 
которые знают, в какой момент и что нужно сделать для достижения своих целей, 



 

 

вполне этого можно было ожидать. И сюрпризом то, что произошло, для меня не 
было. 
- Ты заранее знал, что отец уйдет из "Динамо"?  
- Да, я предполагал, что его там уже не будет. Я вообще удивился, как его 
удалось уговорить взяться за эту команду. На мой взгляд, это изначально был 
провальный вариант - браться за "Динамо" в середине сезона. Хотя тренеру 
сборной перед которой стоят серьезные задачи тоже нельзя быть сезон без 
практики. 
- Ты отцу советов не даешь. А он по поводу твоей работы высказывается?  
- Он старается смотреть большинство матчей с моим участием. Тем более если 
играют топовые команды. Когда у него возникают вопросы по игровым моментам, 
мы стараемся это обсудить. Ведь, на самом деле, хоккей глазами судьи, тренера, 
зрителя и игрока - это совершенно разные вещи. И хорошо, когда ты можешь 
посмотреть на игру с разных ракурсов и узнать точку зрения со стороны. 
- Как он вообще отреагировал на то, что ты стал судьей?  
- Думаю, ему это не очень понравилось. Он на лавке, скажем так, человек 
достаточно эмоциональный. Порой работа арбитров у тренеров вызывает 
вопросы. 
- Когда ты в последний раз судил матч с участием команды отца?  
- Такого не было никогда. Это касается и товарищеских матчей. 
- И разве даже по ошибке не могли назначить?  
- По ошибке? Было раз. Лет пять или шесть назад я судил ВХЛ. И, смотрю, у меня 
в назначении стоит Пенза. Сразу набираю шефу и говорю: "Это, как бы, не 
ошибка? Как это понимать?" Он подумал, а потом ответил: "Ну да, что-то, 
наверное, напутал". После этого матч поменяли. В принципе, лига не дает судить 
и команды из города, где проживаешь. Единственный неординарный случай в 
моей карьере - приглашение на зимнее класико в Латвии в прошлом году, когда 
рижское "Динамо" принимало минское. Игру обслуживали я и мой рижский 
коллега Эдуарда Одиньша. Думаю, это был просто символичный жест. Эдуард, 
можно сказать, икона судейства не только для Латвии, но и для КХЛ. Он 
четырехкратный обладатель приза "Золотой свисток". И почему бы ему не дать 
поработать перед своими зрителями? 
* * *  
- Максим, у тебя крышу не снесло, когда впервые вышел судить КХЛ?  
- Знаешь, нет. Но запомнил этот момент на легендарной арене ЦСКА. Во-первых, 
к КХЛ я очень долго шел, обслуживая матчи в экстралиге и ВХЛ, а, во-вторых, к 
тому моменту уже отработал на двух чемпионатах мира. Был просто счастлив от 
того, что наконец-то могут судить КХЛ. Присутствовало чувство 
профессионального удовлетворения. 
- Легко ли вылететь арбитру из лиги?  
- Думаю, что да. Достаточно допустить пару серьезных промахов, и уже 
задумаются над тем, а нужен ли такой судья, из-за которого страдает результат 
и имидж лиги. 
- Есть ощущения, что где-то там, в ВХЛ, есть тот, кто готов тебя заменить?  
- Конечно. Есть достаточно серьезный пласт молодых арбитров, которые из 
линейных переходят в главные. И они готовы в любой момент занять твое место. 
Конкуренция есть всегда. Тем более в лиге, которая позволяет судьям 
зарабатывать и дает возможность обслуживать матчи совершенно другого 
уровня. Да и просто находится в КХЛ - это уже здорово. 
- Ты упомянул физическую форму. Знаю, что судьи готовятся без тренера. Как 
работаете над собой?  



 

 

- Самому нужно за собой следить. К четвертому десятку ты уже понимаешь, что 
нужно делать, чтобы быть в форме и не загонять себя. Сам хожу в зал и на 
стадион, сам сажусь дома за велотренажер. 
У нас достаточно высокие нормативы на сборах в предсезонке. Первое - это "йо-
йо", тест футболистов, челночный бег, проще говоря. Это достаточно сложный 
норматив на выносливость. В тренажерном зале мы должны простоять планку 
три минуты, отжать десять раз по 75 процентов веса своего тела. Это все не 
критично, но, в то же время просто так ты не придешь и это не сделаешь. Нужно 
быть в форме. Кроме того 250 процентов своего веса нужно выжать ногами. 
Остальные нормативы сдаем на льду: катаемся лицом, спиной, змейкой. Так что 
летом нужно попотеть, чтобы сдать все тесты нормально. 
- Мы начали разговор с твоей травмы. Она ведь не первая в твоей судейской 
карьере.  
- Да, но не могу сказать, что их было много. 
- К примеру, выбитый зуб в золотой серии "Юности" и "Шахтера". Когда по лицу 
попали клюшкой, в глазах потемнело?  
- Нет, я просто увидел, что защитное стекло шлема все в крови. Пытался 
остановить матч свистком, а вместо этого - брызги крови... У меня до сих пор под 
губой черный след о клюшки. Губу пробило насквозь и выбило зуб. Получилось 
так, что хоккеисты боролись, один махнул клюшкой, а я оказался рядом. 
- Случаев, когда бываешь на волоске от попадания шайбой, хватает?  
- Каждый год прилетает. В этом сезоне я чудом отделался в Казахстане - ключицу 
выбило. 
- Защита спасает?  
- Она минимально смягчает попадание. Но защита судьи - это не защита 
хоккеиста. И все, скажем так, достаточно условно. 
* * *  
- От некоторых игроков и болельщиков все чаще слышится, что судьи неровно 
дышат в отношении СКА. Дескать, Питер покупает арбитров. Что скажешь на этот 
счет?  
- У болельщиков, которые так реагируют, восприятие нашей работы заточено на 
негатив. Кроме того, вызывает отторжение и богатый клуб, который скупает 
самых богатых игроков со всей лиги. И когда происходит какой-то спорный 
эпизод, связанный с этой командой, болельщики начинают высказываться про 
арбитров. Даже если эпизод был правильно расценен в плане судейства. В их 
понимании мы априори предвзято работаем в матчах со СКА. Да, у людей такое 
мышление, и с этим сложно избавиться. Но сейчас все судьи дорожат 
репутацией и своим местом в КХЛ. 
- Зарплата в КХЛ позволяет иметь все, что ты хочешь?  
- Нет, но, по крайней мере, обеспечить комфортную жизнь своей семье могу. 
Дети занимаются в кружках, в которых хотят, ездят каждый год на отдых. 
- Зарплата судей далека от минималки хоккеистов?  
- Да, далеко. 
- Тебе в этом году будет 39. За плечами финальная серия КХЛ, чемпионаты мира 
по хоккею, Лига чемпионов. О чем еще мечтаешь?  
- Об Олимпиаде. Когда я только стал главным судьей и смотрел матчи 
Олимпийских игр и чемпионатов мира, то у меня сложилось четкое понимание, 
что наших арбитров там не будет. На ОИ есть своя градация, прослойках судей 
из ведущих стран, куда Беларусь не входит. Так думал десять лет назад. Но 
сейчас понимаю, что невозможного нет. И это новая планка, к которой я 
стремлюсь. 
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К заголовкам сообщений 

 

Трансферы клубов 
 
Знарок и символ "Динамо" снова вместе. Топ трансферов недели 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 июня 2019) 
"Куньлунь" и "Барыс" укрепляют вратарские бригады, Свитов перешел в 
"Локомотив". KHL.ru- о главных переходах минувшей недели. 
Александр Свитов. Из "Ак Барса" в "Локомотив"  
Один из самых уважаемых хоккеистов России продлевает свою карьеру как 
минимум еще на один сезон. Александра Свитова отправляли на пенсию еще 
прошлым летом, но тогда он подписал однолетний контракт с "Ак Барсом". И вот, 
многолетнему капитану "барсов" настало время покинуть Казань. Новой 
страницей в карьере могучего центрфорварда стал ярославский "Локомотив". 
Свитов уже почти не дерется, набирает по десять очков за сезон, но остается 
непререкаемым авторитетом в раздевалке. В Ярославле, где обязанности 
капитана исполняет швед Стаффан Кронвалль, такая глыба точно не помешает. 
Новичок должен стать проводником между игроками и новым главным тренером 
Крэйгом Мактавишем.  
Денис Кокарев. Из "Витязя" в "Спартак"  
"Спартак" продолжает подписывать контракты с игроками из категории "кому за 
30". На очереди Денис Кокарев, но его персона куда любопытнее 
предшественников. В прошлом сезоне он носил капитанскую нашивку в "Витязе", 
а совсем недавно презентовал в Твери фарм-клуб "Динамо". Правда, делал он 
это как воспитанник местного хоккея, являющийся свободным агентом. Но куда 
интереснее то, что Кокарев - первый игрок, пополнивший "Спартак" в 
межсезонье, кого можно назвать "человеком Знарка". Опытный нападающий 
работал с новым главным тренером красно-белых и в ХК МВД, и в "Динамо", 
выиграв вместе два Кубка Гагарина. Более того, Кокарев был эдаким символом 
того хоккея, что своим командам прививал Олег Знарок.  
Шимон Грубец. Из "Тршинец" (Чехия) в "Куньлунь"  
За пару недель в Китае сформировали вратарскую бригаду, полностью сменив 
ее по сравнению с прошлым сезоном. Вслед за американцем Джереми Смитом 
на последний рубеж "Куньлуня" вызван чех Шимон Грубец. До 27 лет этот 
голкипер ни разу не выезжал за пределы родного чемпионата, а чемпионат мира 
в Братиславе стал для него первым в карьере. Выиграть конкуренцию у Павла 
Францоуза ему не удалось, зато в матче с Россией нового вратаря "драконов" 
Овечкину и Ко удалось переиграть только в серии буллитов. Что касается 
клубной карьеры, то за семь лет, проведенные в составе "Тршинеца" Грубец 
успел выиграть чешскую Экстралигу, заодно прихватив титул MVP. Самым 
ценным игроком Шимон также признавался по итогам позапрошлого розыгрыша 
Лиги чемпионов.  
Эдуард Паскуале. Из "Сиракьюз" (АХЛ) в "Барыс"  
Мощно укрепил вратарскую позицию и другой клуб из дивизиона Чернышева. 
Несмотря на то, что на контрактах у "Барыса" уже есть Доминик Граховина и 
Хенрик Карлссон, на прошлой неделе казахстанцы договорились с видным 
канадцем. На счету Эдуарда Паскуале всего три игры в НХЛ, и все они пришлись 
на минувший сезон. Будучи одним из сменщиков Андрея Василевского, он не 
подвел Джона Купера, одержав две победы. Даже поражение от "Монреаля" 
сопровождалось 41 спасением. Но все же больше новый вратарь "Барыса" 
известен по игре в АХЛ. В Нур-Султан он отправляется в статусе лучшего 
вратаря этой лиги, а два года назад Паскуале вместе с Евгением Свечниковым 



 

 

брал "Колдер Трофи" в составе фарм-клуба "Детройта". 28 лет - идеальный 
возраст для нового вызова в карьере.  
Дмитрий Жукенов. Из "Металлург" (ВХЛ) в "Автомобилист"  
Когда-то, еще до появления на горизонте Артема Манукяна, главными омскими 
талантами считались Дмитрий Жукенов и его тезка Соколов. Они были полными 
противоположностями в плане габаритов, но что миниатюрный Жукенов, что 
здоровяк Соколов являлись лидерами юниорской сборной России. Оба 
попробовали себя за океаном, но если один добрался до фарм-клуба 
"Миннесоты", то другой вернулся в Россию. Жукенов пытался пробиться в основу 
родного "Авангарда", ездил в Ханты-Мансийск и чемпионат Чехии, но 
безуспешно. Часть прошлого сезона перспективный нападающий провел в 
новокузнецком "Металлурге". Теперь Дмитрий попробует убедить Андрея 
Мартемьянова, что его лига - КХЛ, а не ВХЛ. В ином случае серьезное усиление 
получит "Горняк".  
Мартин Бакош. Из "Сочи" в "Адмирал"  
Добровольный отказ "Адмирала" от услуг легионеров напоминал попытки 
мясоеда стать вегетарианцем. Вскоре "моряки" поняли, что без иностранцев им 
никуда не деться, и сорвались еще до окончания прошлого сезона. Теперь они 
даже не помышляют о подобных внутренних ограничениях. На днях новичком 
"Адмирала" стал Мартин Бакош, который успел поиграть в КХЛ за клубы из 
Словакии и Китая, а концовку прошлого сезона проводил на Черном море. Бакош 
даже забивал за "Сочи" в розыгрыше Кубка Гагарина. Теперь ему предстоит 
бороться за плей-офф с другим южным клубом. Правда, соглашение со 
словацким форвардом пока подписано пробное.  
Никита Феоктистов. Из "Адмирала" в "Динамо" (Минск)  
Ощутимые потери в это межсезонье понесло минское "Динамо". Особенно это 
касается прослойки из белорусских игроков. Чего только стоит переезд двух 
ключевых защитников команды в российские клубы. Евгений Лисовец стал 
"юлаевцем", а Кристиан Хенкель казанским "барсом". Однако есть и обратное 
движение. На родину после двух лет в России возвращается Никита Феоктистов. 
Воспитанник "Немана" начинал карьеру в родном Гродно, а в КХЛ дебютировал 
в составе "Адмирала". 34 игры в КХЛ и шесть очков за "моряков" открыли для 28-
летнего нападающего двери в сборную. Этой весной он был среди тех, кто 
возвращали Беларусь в элиту. Теперь Никите представится шанс поработать 
под руководством тандема Вукдкрофт - Грабовский.  
Владимир Сохатский. Из "Автомобилиста" в "Салават Юлаев"  
Иногда они возвращаются. Уроженец Уфы, который успел поиграть за все 
команды системы "Салавата Юлаева", снова примерит форму родного клуба. 
Три последних сезона Владимир Сохатский защищал последний рубеж 
"Автомобилиста". И если в первый год он был основным вратарем уральцев, 
деля ворота с Игорем Устинским, то в последующие два довольствовался 
малым. Что ждет Сохатского в столице Башкирии? Подвинуть Юху Метсолу 
будет практически нереально, а вот закуситься за место бэкапа с Андреем 
Кареевым 29-летнему голкиперу вполне по плечу. Впрочем, нельзя исключать и 
игру за "Торос", с которым Сохатский дважды выигрывал ВХЛ.  
Микаэль Викстранд. Из "Ферьестада" (Швеция) в "Ак Барс"  
Для Микаэля Викстранда Казань - первый город на карте сильнейшей лиги 
Европы. Микаэль известен тем, что когда-то сбежал из "Оттавы", которая 
выбрала его на драфте НХЛ, после чего всю карьеру провел на родине. Игра в 
чемпионате Швеции не помешала Викстранду попасть в сборную и завоевать с 
"Тре крунур" золотые медали чемпионата мира в Копенгагене. "Ферьестад", 
потерявший в межсезонье ряд ключевых игроков, долго не хотел отпускать 



 

 

своего ключевого защитника. Оно и понятно, ведь Викстранд не только один из 
самых надежных защитников SHL, обладающий поставленным броском, но еще 
и капитан команды. В "Ак Барсе" ему вряд ли доверят аналогичную должность, 
но стать для казанцев новым Атте Охтамаа скандинаву вполне по силам.  

https://www.khl.ru/news/2019/06/18/453935.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший защитник СКА Херсли перейдет в "Спартак" (Чемпионат.com,   
Москва, 18 июня 2019) 
Как стало известно "Чемпионату", шведский защитник Патрик Херсли 
выступавший за СКА, подпишет контракт со "Спартаком". 
Ранее о решении хоккеиста покинуть питерский клуб заявил его агент Глеб 
Чистяков. 
Шведский защитник станет пятым легионером в составе красно-белых после 
Юлиуса Гудачека Мартиньша Карсумса Каспарса Даугавиньша и Робина Ганзла. 
В минувшем сезоне 32-летний швед провел 36 матчей в регулярном чемпионате 
КХЛ и набрал 33 (14+19) очка при показателе полезности "+15". В плей-офф на 
счету защитника три голевые передачи в 12 играх при показателе полезности "-
5". 
СКА завершил выступление в розыгрыше Кубка Гагарина на стадии финала 
Западной конференции, уступив в семи матчах московскому ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-3783831-byvshij-zaschitnik-ska-hernsli-
perejdjot-v-spartak.html 

Похожие сообщения (10): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 июня 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 июня 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 18 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 июня 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" расторг контракт с голкипером Суднициным (Чемпионат.com,   
Москва, 18 июня 2019) 
Хоккейный клуб "Трактор" и голкипер Александр Судницин прекратили 
сотрудничество по обоюдному согласию сторон, сообщается на официальном 
сайте команды. 
"Трактор" поблагодарил Судицина за совместную работу и пожелал игроку 
успехов в дальнейшей карьере.  
Судницин присоединился к "Трактору" летом 2018 года, подписав контракт на два 
сезона. В составе черно-белых голкипер провел 24 матча в регулярном 
чемпионате Континентальной хоккейной лиги с коэффициентом надежности 
2.46. В играх плей-офф Александр сыграл 2 встречи с показателем 2.48. 
Игрок был признан лучшим вратарем Высшей хоккейной лиги сезона-2010/11. В 
составе ярославского "Локомотива" он стал бронзовым призером КХЛ сезона-
2016/17. Судницин также выступал за нижнекамский "Нефтехимик".  

https://www.championat.com/hockey/news-3783883-traktor-rastorg-kontrakt-s-

golkiperom-sudnicinym.html 

Похожие сообщения (3): 

https://www.khl.ru/news/2019/06/18/453935.html
https://www.championat.com/hockey/news-3783831-byvshij-zaschitnik-ska-hernsli-perejdjot-v-spartak.html
https://www.championat.com/hockey/news-3783831-byvshij-zaschitnik-ska-hernsli-perejdjot-v-spartak.html
https://www.sovsport.ru/news/2:907769
http://sport.business-gazeta.ru/news/240988
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1037017_SMI_Khersli_prodolzhit_karjeru_v_Spartake
https://allhockey.ru/news/show/357471-Istochnik_Hersli_perejdet_v_Spartak
https://www.sports.ru/hockey/1075555095.html
https://www.championat.com/hockey/news-3783831-byvshij-zaschitnik-ska-hernsli-perejdjot-v-spartak.html
https://www.championat.com/hockey/news-3783883-traktor-rastorg-kontrakt-s-golkiperom-sudnicinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3783883-traktor-rastorg-kontrakt-s-golkiperom-sudnicinym.html


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Словацкий форвард Бакош продолжит карьеру в "Адмирале" (Р-Спорт, 
Москва, 18 июня 2019) 
Словацкий нападающий Мартин Бакош подписал контракт с владивостокским 
"Адмиралом", сообщается на официальном сайте клуба КХЛ. 
В сезоне-2018/19 29-летний Бакош провел в КХЛ 28 матчей за "Сочи", забросил 
восемь шайб и сделал восемь результативных передач. 
Также "Адмирал" подписал контракты с 26-летним форвардом Олегом Ломако и 
24-летним защитником Русланом Ибатуллиным, которые в минувшем сезоне 
стали чемпионами Высшей хоккейной лиги (ВХЛ) в составе "Сарыарки" из 
Караганды.  

https://rsport.ria.ru/20190618/1555654106.html 

К заголовкам сообщений 

Состав клуба КХЛ "Адмирал" пополнился двумя чемпионами ВХЛ (ТАСС, 
Москва, 18 июня 2019) 
Состав команды пополнили Олег Ломако и Руслан Ибатуллин 
Клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Адмирал" из Владивостока 
подписал соглашения с чемпионами Высшей хоккейной лиги (ВХЛ) сезона-
2018/19 в составе карагандинского клуба "Сарыарка" нападающим Олегом 
Ломако и защитником Русланом Ибатуллиным. Об этом во вторник сообщила 
пресс-служба "Адмирала". 
Ломако в прошедшем сезоне в составе "Сарыарки" в регулярном чемпионате 
провел 55 встреч, забросив 20 шайб и отдав 25 результативных передач. В плей-
офф 26-летний нападающий провел 19 встреч и набрал 12 очков (7+5). 
Ибатуллин в регулярном чемпионате сыграл 40 матчей, забросив четыре шайбы 
и отдав пять результативных передач. В плей-офф 24-летний защитник провел 
19 встреч, заработав четыре очка (1+3). 
Также "Адмирал" подписал контракт со словацким нападающим Мартином 
Бакошем. Бакош в прошлом сезоне выступал в Американской хоккейной лиге за 
"Провиденс" (фарм-клуб "Бостона"), где в 16 встречах забросил три шайбы и 
сделал одну голевую передачу, затем словак перешел в клуб КХЛ "Сочи", в 
составе которого сыграл в 28 матчах (6 - в плей-офф), забросил восемь шайб и 
отдал восемь результативных передач. 29-летний Бакош также является 
чемпионом Словакии (2011/12) и чемпионом Чехии (2016). Форвард участвовал 
в Олимпийских играх 2018 года в составе сборной Словакии, на Играх 
нападающий в четырех матчах набрал два очка (1+1). 
В прошедшем регулярном чемпионате КХЛ "Адмирал" занял 12-е место в 
турнирной таблице Восточной конференции, набрав 51 очко.  

https://tass.ru/sport/6560877 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sudnicin-pokinul-traktor-1556655/
https://rsport.ria.ru/20190618/1555654106.html
https://tass.ru/sport/6560877
https://allhockey.ru/news/show/357444-Admiral_podpisal_dvuh_chempionov_VHL


 

 

Алексей Морозов будет переизбран на пост управляющего директора МХЛ 
(ТАСС, Москва, 18 июня 2019) 
Заседание правления лиги пройдет 19 июня 
Управляющий директор Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) Алексей Морозов на 
заседании правления лиги, которое состоится 19 июня, будет переизбран на этот 
пост. Об этом ТАСС сообщил председатель правления МХЛ Александр 
Медведев. 
"Да, он будет переизбран", - сказал Медведев. 
Двукратный чемпион мира в составе сборной России, серебряный призер 
Олимпиады-1998, вице-президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по 
развитию молодежного хоккея Алексей Морозов занимает пост управляющего 
директора МХЛ с 2015 года.  

https://tass.ru/sport/6563839 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 июня 2019 

• Sports.ru, Москва, 18 июня 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 18 июня 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Карлин перешел в "Трактор", Сохатский вернулся в Уфу (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 июня 2019) 
Пресс-служба МХЛ о наиболее заметных трансферах выпускников в 
Континентальной хоккейной лиге и изменениях в составах молодежных команд.  
Экс-защитник уфимского "Толпара" Владимир Ершов продолжит карьеру в Усть-
Каменогорске. Двусторонний контракт "Алтая" с 19-летним игроком обороны 
подписан на один сезон. В сезоне 2018/2019 Ершов сыграл в 59 матчах, 
отметившись 13 очками (3+10), при показателе полезности "+20". В плей-офф 
принял участие в 8 матчах (1 голевая передача).  
"Трактор" заключил контракт с Русланом Карлиным. Двустороннее соглашение с 
центральным нападающим рассчитано на один сезон. В МХЛ 27-летний форвард 
выступал за "Алмаз", в котором провел 180 матчей и набрал 56 (26+30) очков.  
Воспитанник уфимского хоккея Владимир Сохатский возвращается в систему 
"Салавата Юлаева". Двустороннее соглашение с 29-летним голкипером 
рассчитано на один сезон. В "Толпаре" вратарь играл в самом первом сезоне 
МХЛ и стал с командой бронзовым призером.  
Также нападающий Эдуард Гиматов принял квалификационное предложение от 
"Салавата Юлаева". Соглашение рассчитано на два года. На счету форварда 
149 матчей за "Авто", в которых он набрал 109 (50+59) очков.  

https://mhl.khl.ru/news/1/888578/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: "Коновалов давно считался нашим будущим, а после вызова в 
сборную стал и настоящим" (Sport24.ru, Москва, 19 июня 2019) 
Президент ФХР Владислав Третьяк прокомментировал попадание голкипера 
ярославского "Локомотива" Ильи Коновалова в число лидеров рейтинга драфта 
от скаутского бюро НХЛ. 

https://tass.ru/sport/6563839
http://sport.business-gazeta.ru/news/240994
https://www.sports.ru/hockey/1075558081.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/MHL/spbnews_NI1037052_Morozov_sohranit_dolzhnost_v_MKhL
https://allhockey.ru/news/show/357473-Morozov_budet_pereizbran_na_post_upravlyajuschego_direktora_MHL
https://mhl.khl.ru/news/1/888578/


 

 

"Коновалов уже давно считался нашим будущим, а после вызова в сборную стал 
и настоящим. Он провел прекрасный сезон в "Локомотиве", а на Евротуре 
отлично сыграл за сборную, прекрасно проявив себя в тот момент, когда ему 
выпал шанс. У нас растет очередной превосходный вратарь, способный 
добиться очень больших успехов", - цитируют Третьяка "Известия". 
20-летний Коновалов всю карьеру провел в системе "Локомотива". В составе 
молодежной команды "Локо" он дважды (2016, 2018) выиграл Кубок Харламова - 
главный приз победителю плей-офф МХЛ. В минувшем сезоне Илья стал первым 
номером железнодорожников в КХЛ и был приглашен в сборную России на этапы 
Евротура.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-06-19-tretyak-konovalov-davno-schitalsya-
nashim-budushchim-a-posle-vyzova-v-sbornuyu-stal-i-nastoyashchim 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 19 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Павел Колобков: "Надеемся в ближайшие два года построить дворец 
спорта в Нижнем Новгороде" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 июня 2019) 
Министр спорта РФ Павел Колобков заявил, что в ближайшие два года в Нижнем 
Новгороде должна быть построена новая хоккейная арена. 
Мнение было озвучено в ходе рабочего совещания с губернатором 
Нижегородской области Глебом Никитиным. 
 - Мы поговорили о создании в Нижнем Новгороде большого хоккейного дворца 
спорта рядом с футбольным стадионом, который принимал матчи чемпионата 
мира по футболу 2018 года. Надеемся уже в этом году заложить первый камень 
и в ближайшие два года построить этот дворец спорта, - цитирует Колобкова 
официальный сайт Минспорта.  
В настоящий момент нижегородское "Торпедо" проводит домашние матчи в КРК 
"Нагорный" вместимостью 5600 зрителей, реконструированный в 2007 году. 
В сезоне-2018/19 "Торпедо" заняло 7-е место в Восточной конференции КХЛ, 
проиграв в первом раунде Кубка Гагарина "Барысу" со счетом 3-4 в серии.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1037119_Pavel_Kolobkov_Nadejemsa_v_

blizhajshije_dva_goda_postroit_dvorec_sporta_v_Nizhnem_Novgorode 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В Крыму создадут клуб ВХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 
2019) 
Журналист Владимир Дехтярев сообщил, что в Крыму создадут хоккейную 
команду. 
"А вот вам бомба: в Крыму будет хоккейный клуб, правда, пока в ВХЛ", - написал 
Дехтярев в своем телеграм канале. 
Состав участников чемпионата ВХЛ в следующем сезоне был утвержден 31 мая. 
Вторая по силе после КХЛ российская имеет статус международной. В ВХЛ 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-06-19-tretyak-konovalov-davno-schitalsya-nashim-budushchim-a-posle-vyzova-v-sbornuyu-stal-i-nastoyashchim
https://sport24.ru/news/hockey/2019-06-19-tretyak-konovalov-davno-schitalsya-nashim-budushchim-a-posle-vyzova-v-sbornuyu-stal-i-nastoyashchim
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1037238_Tretjak_Konovalov_davno_schitalsa_nashim_budushhim_a_posle_vyzova_v_sbornuju_stal_i_nastojashhim
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1037119_Pavel_Kolobkov_Nadejemsa_v_blizhajshije_dva_goda_postroit_dvorec_sporta_v_Nizhnem_Novgorode
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1037119_Pavel_Kolobkov_Nadejemsa_v_blizhajshije_dva_goda_postroit_dvorec_sporta_v_Nizhnem_Novgorode
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1037119_Pavel_Kolobkov_Nadejemsa_v_blizhajshije_dva_goda_postroit_dvorec_sporta_v_Nizhnem_Novgorode


 

 

выступают команды из Казахстана и Китая. В сезоне-2018/19 Кубок петрова 
завоевала "Сарыарка" из Караганды. Казахстанская команда в финале победила 
тюменский "Рубин" со счетом 4-2 в серии.  

https://allhockey.ru/news/show/357432-V_Krymu_sozdadut_klub_VHL 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июня 2019 

К заголовкам сообщений 

Бывший нападающий клуба КХЛ "Металлург" Коварж подписал контракт 
со швейцарским "Цугом" (ТАСС, Москва, 18 июня 2019) 
Соглашение с 29-летним форвардом рассчитано на один год 
Бывший нападающий магнитогорского клуба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Металлург" чех Ян Коварж подписал соглашение с клубом Швейцарской 
национальной лиги "Цуг". Об этом сообщает "Газета.Ru" со ссылкой на пресс-
службу "Цуга". 
Коварж в 2013 году перешел в "Металлург" из ХК "Пльзень", с которым он стал 
чемпионом Чехии. В составе российской команды хоккеист дважды становился 
обладателем Кубка Гагарина (2014, 2016). Летом 2018 года он покинул 
"Металлург" и продолжил карьеру в клубе Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Нью-Йорк Айлендерс", но не сыграв ни одной встречи за клуб вернулся в 
"Пльзень" на правах аренды. 

https://tass.ru/sport/6561459 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/357432-V_Krymu_sozdadut_klub_VHL
https://allhockey.ru/news/show/357432-V_Krymu_hotyat_sozdat_klub_VHL
https://tass.ru/sport/6561459

